

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 63/Miércoles 30 de marzo de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [Internet es algo que está extendido en Cuba, según Ravsberg.](#)

DE LA PRENSA

- [¿Quién decide el papel de EE.UU. en el Mundo? \(Denver Post\)](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *La Guerra Fascista de la OTAN*](#) NTX/EFE/ANSA.
- [Recibe Raúl al expresidente Jimmy Carter](#) EFE/AFP.
- [Destacan segundo día de visita de Carter](#) AFP/EFE.
- [Informan que hoy se reunirá con integrantes de grupúsculos](#) AFP/NTX.
- [Cita declaraciones de Arturo Valenzuela referidas a Cuba](#) EFE.
- [Homenaje en España a antiterroristas cubanos](#) PL.
- [Refiérese al documental "Ayudas peligrosas" de la serie *Las Razones de Cuba*](#) EFE.
- [Ya no saben qué inventar para defender a Posada Carriles](#) AP.
- [Juicio a Posada Carriles se interrumpe nuevamente](#) AP.
- ["Mostrará Cuba potencial petrolero en zona exclusiva del Golfo de México".](#) XINHUA
- [Confirman fisiatras de 10 países asistencia a congreso](#) XINHUA.
- [Escritora checa publica en Praga libro sobre Fidel](#) EFE.
- [Presentarán en Nueva York Festival de Arte ¡Sí Cuba!](#) NOTIMEX

DEL MUNDO

- [Defiende Hillary Clinton la legalidad de armar a los rebeldes libios](#) EFE.
- [Ban Ki-moon: la ONU asistirá a Libia en su proceso de transición democrática](#) EFE.
- [Gobierno sirio renuncia tras protestas en el país](#) REUTERS.
- [Analiza Israel anexarse territorios de Cisjordania](#) AP.
- [Firmarán Uruguay y Venezuela un acuerdo petrolero durante la visita de Chávez](#) EFE.
- [Chávez y Evo Morales examinarán cooperación bilateral](#) EFE.
- [Afirma Evo que tema marítimo es un asunto pendiente entre Bolivia y Chile](#) AFP.
- [Denuncian ante la CIDH las agresiones a defensores de derechos humanos en Guatemala](#) EFE.
- [Presidente de Kazajistán promete continuar con reformas si gana las elecciones](#) EFE.
- [Japón en estado de "alerta máxima" por crisis nuclear](#) AP.
- [Aluden al hallazgo de plutonio en el suelo de la central de Fukushima](#) REUTERS.

INTERNET ES ALGO QUE ESTÁ EXTENDIDO EN CUBA, SEGÚN RAVSBERG

Omar Pérez Salomón

Por estos días, varios blogueros contrarrevolucionarios, o más bien que [reciben dinero del gobierno norteamericano](#) o de sus Servicios Especiales, se han quejado de los problemas para acceder a Internet en Cuba. Algunos, como afirmó Yoani Sánchez en el periódico español *El País*, dicen que los ordenadores en Cuba "son en realidad computadoras autistas, a las que les falta el relámpago de la conectividad, el aliento vital en forma de kilobytes que las haga saberse vivas, interactuar en el

ciberespacio". Y hay quien, accediendo desde Cuba a la Red, se pregunta "cuándo vamos a tener Internet, como un servicio más, en cada hogar cubano".

Sin embargo, en diciembre pasado una voz "autorizada" como la del señor Fernando Ravsberg, colaborador de la BBC en Cuba, dijo a [la página uruguaya *El Espectador.com*](#) que, "Internet es algo que está extendido en la isla", para luego contradecirse y agregar: "pero no tanto".

El colaborador de la BBC conoce que el servicio más popular en Internet, el correo electrónico, posee un tráfico considerable desde y hacia Cuba, y el servicio de navegación se facilita de acuerdo al poco ancho de banda que dispone el país, 209 Mbps (megabytes por segundo) para la salida y 413 Mbps para la entrada, priorizando la conexión a la red para garantizar un uso social de la misma, y que pueda ser utilizada adecuadamente por médicos, científicos, estudiantes, profesionales, periodistas, personalidades de la Cultura, universidades, empresas, centros de investigación y muchos más.

En todos los hoteles existen cibercafés para el acceso a la red de redes, también varias unidades de correos, cibercafés de otros organismos y de asociaciones no gubernamentales como la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, la Federación de Radioaficionados, la Unión de Arquitectos e Ingenieros de Cuba y otras.

La aspiración de que cada hogar cubano tenga Internet, es solo una pretensión, pues ni en los países desarrollados se logra. Por ejemplo, en España existen 2 millones de analfabetos y [4 viviendas de cada 10 no tienen acceso a Internet](#), según medios de prensa de ese país. Por otra parte, es significativo que en los últimos tiempos se aprecie un incremento de naturales cubanos, en su mayoría jóvenes, participando en las redes sociales y en la construcción de una [Enciclopedia Colaborativa Cubana, EcuRed](#). Me pregunto cómo se puede lograr eso sin acceso a la Red.

En cuanto a los blogueros contrarrevolucionarios y sus patrocinadores según el periodista uruguayo "se vienen tiempos muy duros para la oposición en Cuba"; y es cierto, porque no tienen liderazgo, nadie los reconoce y cada vez se demuestra mejor que son mercenarios al servicio de las mismas potencias que ahora mismo masacran civiles en Libia, Iraq y Afganistán. Así es muy difícil que les pueda ir bien.

DENVER POST (Versión digital)

27 de marzo de 2011

EE.UU.

¿QUIÉN DECIDE EL PAPEL DE EE.UU. EN EL MUNDO?

Gary Hart

Aquellas personas que llegan a EE.UU. procedentes de otros países tienen todo el derecho a expresar sus puntos de vista con respecto a cómo relacionarnos con esos países. Desde el inicio, hemos estado influenciados por posturas fuertes (a favor y en contra) de los que han emigrado de países que aman u odian. Esto sucede en casi todos los grupos de norteamericanos de otras naciones.

En ninguna parte esto se ha aplicado mejor en los últimos 50 años que en el caso de Cuba. Casi un millón de cubanos emigró a EE.UU., fundamentalmente a la Florida, pero también a New Jersey y a otros lugares, después de que Fidel tomara el poder hace exactamente 50 años. De manera asombrosa, se han convertido en ciudadanos productivos y comprometidos que han contribuido en buena medida al desarrollo de nuestra economía y de nuestra sociedad.

Sin embargo, cuando se trata de política, han insistido con un solo propósito en imponer condiciones en torno a las relaciones EE.UU.-Cuba. Han insistido en que mantengamos un embargo económico hacia Cuba y que nos neguemos a otorgar el reconocimiento diplomático.

No existe una frase más emblemática de esa demanda que la permanente descripción de Cuba como “una dictadura comunista a 90 millas de nuestras costas”, una frase tan certera como inaplicable.

Es obvio que el embargo comercial, como sus restricciones a los viajes, no ha logrado su objetivo original: destituir a Fidel Castro.

También tiene que reconocerse de manera reiterada que mantuvimos relaciones diplomáticas con la Unión Soviética durante el período de las atrocidades estalinistas, hemos tenido relaciones diplomáticas con la China comunista desde Nixon, y abrimos una embajada en la Ciudad Ho Chi Min solo unos pocos años después de haber librado una encarnizada y prolongada guerra en Vietnam.

Se ha hecho trivial, pero necesario decir: Las relaciones diplomáticas no son una recompensa por el buen comportamiento. De lo contrario, hubiésemos tenido que cerrar las embajadas en unos cuantos países del mundo – más notablemente en estos días en Trípoli.

Finalmente se están dando señales de sensatez. Una segunda generación de cubanoamericanos está alcanzando la madurez y sus padres están llegando al ocaso de sus vidas. Algunos en esta generación que tengo el privilegio de conocer no comparten el rencor de sus padres hacia su patria. Saben que a la generación de Castro le ha llegado la hora de salir. Ansían conocer la patria de sus padres y posiblemente hasta reunirse con sus familiares. No ven absolutamente ningún daño en que exista una embajada con todas las de la ley en La Habana.

De hecho, los más inteligentes – y la mayoría es muy inteligente – comprenden que existe una verdad fundamental que ha evadido en gran medida la primera generación de exiliados: Si usted quiere derrocar la dictadura comunista, la forma más rápida de hacerlo es inundando el país de turistas, dólares, celulares, películas, música y jóvenes norteamericanos.

Si hubiéramos hecho eso hace más o menos 30 años, en Cuba probablemente existiera ahora algún tipo de democracia. Nuestro embargo, las restricciones a los viajes y el aislamiento han contribuido más a la permanencia de Castro en el poder que cualquiera otra iniciativa que se nos hubiera podido ocurrir.

Sospecho que si la vida de John F. Kennedy no hubiera sido tan corta, nadie más se hubiera podido percatar de nuestra insensatez. Hay una historia de los años 1960 cuando Kennedy envió a su secretario de prensa, Pierre Salinger, a Nueva York a comprar mil y tantos de sus tabacos cubanos favoritos. Al informar que la misión se había cumplido, Salinger dijo que Kennedy abrió una gaveta del escritorio presidencial, sacó el decreto sobre el embargo y lo firmó. (Me contó personalmente Salinger que la historia era totalmente cierta.)

¿Acaso deben escucharse a los cubanoamericanos sobre el asunto de nuestras relaciones con Cuba? Absolutamente. ¿Solo ellos deben dictar esa política al tomar a Miami e incluso a la Florida como rehenes políticos en ese único tema para que unos pocos candidatos tengan el valor de cuestionar esa política? Por supuesto que no.

En casi todas las naciones del mundo, nuestra política hacia Cuba es considerada por lo que es: no una declaración de principios, sino un asunto de política interna. Los cubanos están a punto de explorar para la búsqueda de petróleo en sus aguas costeras en el Golfo de México. Utilizarán un equipo moderno construido en China según un diseño italiano y costado por los españoles. Nuestras compañías petroleras pudieran realizar esto tan bien o mejor que ellos, y nos libraríamos al menos de una parte de nuestra dependencia del petróleo del Golfo Pérsico que nos ha conducido a dos guerras en una década. Aún más importante, pudiéramos emplear el conocimiento adquirido del desastre de la *British Petroleum* para ayudar a preservar el medio ambiente dañado del Golfo de México.

Debido a políticos temerosos, casi todos saben que nuestra política de aislamiento ha sido ineficaz y contraproducente, esa oportunidad se ha perdido. Mientras tanto, otra generación de cubanos

continuará esperando a que una nueva generación de cubanoamericanos, políticos estadounidenses más valientes y periodistas nos libren de nuestra insensatez.

***Gary Hart es ex senador estadounidense de Colorado.**

Traducción: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 29 MAR (NOTIMEX).- El expresidente cubano Fidel Castro exhortó hoy al líder libio Muamar Gaddafi a 'hacer honor a las tradiciones de su pueblo' y combatir 'hasta el último aliento' ante los bombardeos de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

'Si Gaddafi hace honor a las tradiciones de su pueblo y decide combatir, como ha prometido, hasta el último aliento junto a los libios que están enfrentando los peores bombardeos que jamás sufrió un país, hundirá en el fango de la ignominia a la OTAN y sus criminales proyectos', aseveró.

'Los pueblos respetan y creen en los hombres que saben cumplir el deber', dijo Castro en una nueva reflexión sobre la situación en esa nación del norte de África, titulada 'La Guerra Fascista de la OTAN', publicada en la prensa oficial.

Al separar su figura de la del jefe del régimen libio, el exgobernante cubano, de 84 años, dijo que no comparte con Gaddafi concepciones políticas o de carácter religioso. 'Soy marxista-leninista y martiano, como ya he expresado', apuntó.

Recordó que en su conflicto de más de 50 años con Estados Unidos, Cuba enarboló la consigna de 'Patria o Muerte' y 'ha cumplido, y ha estado siempre dispuesto a cumplir su palabra'.

Castro, apartado del poder desde 2006 por enfermedad, dijo que ve a Libia como un miembro del Movimiento de Países No Alineados y un Estado soberano de los casi 200 de la Organización de Naciones Unidas.

En su criterio, 'jamás un país grande o pequeño, en este caso de apenas cinco millones de habitantes, fue víctima de un ataque tan brutal por la fuerza aérea de una organización belicista que cuenta con miles de cazabombarderos'.

Además de 'más de 100 submarinos, portaaviones nucleares, y suficiente arsenal para destruir numerosas veces el planeta', escribió.

'Tal situación jamás la conoció nuestra especie y no existía nada parecido hace 75 años cuando los bombarderos nazis atacaron objetivos en España', dijo en alusión a la Guerra Civil Española en 1936.

LA HABANA, 29 MAR (EFE).- El expresidente de Cuba, Fidel Castro, tachó hoy de "guerra fascista" la intervención internacional en Libia y criticó su "brutal" ataque contra este país, en un nuevo artículo divulgado este martes en medios oficiales.

"Ni siquiera los líderes fascistas de Alemania e Italia fueron tan sumamente descarados a raíz de la Guerra Civil Española desatada en 1936", escribe el líder cubano en la última de sus "Reflexiones", donde indica que "jamás un país grande o pequeño" fue víctima, como en el caso de Libia, de "un ataque tan brutal" por la fuerza aérea internacional, cuyo mando ha asumido la OTAN.

"Tal situación jamás la conoció nuestra especie y no existía nada parecido hace 75 años cuando los bombarderos nazis atacaron objetivos en España", insiste Castro.

En tono irónico, pronostica que la "desprestigiada y criminal" OTAN escribirá "una bella historia" sobre su "humanitario" bombardeo contra Libia.

En su nuevo artículo, titulado "La guerra fascista de la OTAN", Fidel Castro asegura que no comparte con Muamar al Gaddafi concepciones políticas o de carácter religioso pero también recuerda que Libia es miembro del Movimiento de Países No Alineados y un estado soberano de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

A su juicio, si Gaddafi "hace honor a las tradiciones de su pueblo y decide combatir, como ha prometido, hasta el último aliento junto a los libios que están enfrentando los peores bombardeos que jamás sufrió un país, hundirá en el fango de la ignominia a la OTAN y sus criminales proyectos".

LA HABANA, 29 (ANSA) - El ex presidente Fidel Castro afirmó hoy que nunca un país fue víctima de un ataque tan brutal por la "desprestigiada y criminal OTAN" como lo está siendo Libia.

"Jamás un país grande o pequeño, en este caso de apenas 5 millones de habitantes, fue víctima de un ataque tan brutal por la fuerza aérea de una organización belicista que cuenta con miles de cazabombarderos, más de 100 submarinos, portaaviones nucleares, y suficiente arsenal para destruir numerosas veces el planeta", escribió Castro.

En un artículo titulado "La guerra fascista de la OTAN", Castro añadió que "tal situación jamás la conoció nuestra especie y no existía nada parecido hace 75 años cuando los bombarderos nazis atacaron objetivos en España" durante la guerra civil (1936-1939).

Castro consideró que "ahora, sin embargo, la desprestigiada y criminal OTAN escribirá una "bella" historieta sobre su "humanitario" bombardeo".

"Si Kadafi -añadió- hace honor a las tradiciones de su pueblo y decide combatir, como ha prometido, hasta el último aliento junto a los libios que están enfrentando los peores bombardeos que jamás sufrió un país, hundirá en el fango de la ignominia a la OTAN y sus criminales proyectos".

LA HABANA, 29 MAR (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, recibió hoy en el Palacio de la Revolución de La Habana al exmandatario estadounidense Jimmy Carter, quien se encuentra de visita en la isla.

La televisión cubana mostró unas imágenes del inicio del encuentro en las que se pudo ver a Raúl Castro saludando a Carter y a su esposa, Rosalynn, en un ambiente distendido.

Hasta el momento no se han ofrecido más detalles sobre el contenido de la reunión.

Invitado por Raúl Castro, el expresidente demócrata inició el pasado lunes una visita de tres días a Cuba con una intensa agenda, aunque el viaje es de carácter "privado y no gubernamental", según indicó la semana pasada el Centro Carter.

En su primer día en Cuba, Carter fue recibido por el canciller cubano, Bruno Rodríguez, y luego se reunió con representantes de la comunidad judía en la isla y con el cardenal Jaime Ortega, máxima autoridad católica del país.

Hoy martes, el expresidente estadounidense expresó su deseo de poder contribuir con su visita a mejorar las relaciones entre su país y Cuba, enfrentados desde hace más de 50 años.

Mañana, en su última jornada en Cuba, Carter tiene previsto reunirse con representantes de la disidencia interna cubana y después ofrecerá una conferencia de prensa sobre el desarrollo de su visita.

Esta es la segunda visita de Jimmy Carter a Cuba después del viaje que realizó en 2002 a la isla, donde fue recibido por el entonces presidente, Fidel Castro.

Carter, de 86 años, es la figura política estadounidense de mayor rango que ha visitado Cuba desde el triunfo de la Revolución en 1959 y en la isla ha sido considerado un "distinguido visitante".

LA HABANA, 29 MAR 2011 (AFP) - El ex presidente estadounidense Jimmy Carter se reunió el martes con el gobernante Raúl Castro, en busca de ayudar a bajar las tensiones entre La Habana y Washington, aunque descartó que esté en Cuba para "sacar del país" al contratista Alan Gross.

Carter, quien inició el lunes una visita privada de tres días, y su esposa Rosalynn fueron recibidos por Raúl Castro en el Palacio de la Revolución, donde ambos calificaron de "un honor" el encuentro, previsto para abordar la conflictiva relación bilateral y las reformas económicas en marcha en la isla comunista.

El ex presidente norteamericano dijo más temprano a la prensa haber abordado con funcionarios el caso del contratista estadounidense, pero bajó las expectativas que generó su visita en torno a una liberación inmediata.

"Hemos hablado con algunos oficiales del caso del señor Gross. No estoy aquí para sacarlo del país", declaró Carter en español, tras visitar el antiguo Convento de Belén, en el casco histórico de La Habana.

"Estoy aquí para visitar a la gente cubana, a la gente del gobierno y a los ciudadanos privados. Es un gran placer para nosotros volver a La Habana, espero que podamos contribuir a mejorar las relaciones entre los dos países", agregó el Premio Nobel de la Paz 2002.

En su primera visita a Cuba, en 2002, su anfitrión fue el líder comunista Fidel Castro, de 84 años y retirado del gobierno desde que enfermó en 2006, y no se descarta que lo reciba esta vez antes de que concluya el viaje el miércoles.

El ex presidente estadounidense, de 86 años, se reunirá el miércoles con ex presos políticos, la blogera Yoani Sánchez y otros opositores, como Oswaldo Payá y Elizardo Sánchez, como hizo en su viaje anterior.

Carter llegó a Cuba en medio del conflicto por el caso Gross, arrestado en diciembre de 2009 y condenado el pasado 12 de marzo a 15 años de cárcel, acusado de dar un equipo de comunicación satelital a opositores y desarrollar una red informática clandestina para destruir a la revolución.

Washington y la familia de Gross pidieron a Carter interceder ante Raúl Castro para una "liberación humanitaria" del contratista de 61 años, con el precedente de haber logrado en 2010 en Corea del Norte la excarcelación de un estadounidense detenido.

Estados Unidos reconoce a Gross como empleado de una empresa subcontratada por la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID) del Departamento de Estado, pero afirma que sólo entregaba celulares y equipo a grupos judíos para que se comunicaran con el exterior.

Carter se reunió el lunes con el cardenal Jaime Ortega -cuya gestión ante Raúl Castro logró la liberación de un centenar de presos en los últimos nueve meses-, y con dirigentes de la comunidad hebrea, quienes dijeron no haber tratado el caso Gross.

Invitado por Raúl Castro, Carter visita Cuba en vísperas del Congreso del Partido Comunista (PCC, único), que debe refrendar los cambios económicos, urgidos por el gobernante para dejar atrás el centralizado sistema soviético y evitar el derrumbe del modelo socialista cubano.

Las reformas incluyen la apertura de pequeños negocios privados, recorte de un millón de empleos estatales, inversión extranjera, eliminación de subsidios e impulso a la producción.

El Congreso del PCC, del 17 al 19 de abril, coincide con el 50 aniversario de la proclamación por Fidel Castro del carácter socialista de la revolución y la derrota de la invasión de Bahía de Cochinos, ejecutada por el gobierno de John F. Kennedy y organizada por la CIA.

El gobierno de Barack Obama, que tuvo un tímido acercamiento con Cuba, ve con buenos ojos las reformas pero afirma que la isla debe avanzar en democracia, y advierte que no habrá avances en las relaciones mientras Gross esté preso.

El senador cubanoestadounidense, Roberto Menendez (Nueva Jersey), criticó la visita de Carter porque "sugiere" que una mejoría de la relación bilateral "depende de la iniciativa de Estados Unidos". "Ese es un mensaje equivocado, en un momento equivocado, en un lugar equivocado", afirmó.

En su gobierno (1977-1981), Carter buscó normalizar las relaciones, levantó la prohibición que tiene los estadounidenses de viajar a Cuba -restablecida por Ronald Reagan- y se abrieron oficinas de intereses en ambos países.

LA HABANA, 29 MAR 2011 (AFP) - El ex presidente estadounidense Jimmy Carter descartó este martes que su misión sea "sacar" de Cuba al contratista norteamericano Alan Gross, condenado a 15 años de prisión, aunque se reunió con funcionarios encargados del caso.

"Hemos hablado con algunos oficiales del caso del señor Gross. No estoy aquí para sacarlo del país", declaró Carter en español a la prensa internacional, tras visitar el antiguo Convento de Belén, en el casco histórico de La Habana.

El ex mandatario, quien este martes en el segundo día de visita "privada" será recibido por el presidente Raúl Castro, dijo estar en Cuba para contribuir a mejorar las relaciones entre La Habana y Washington, afectadas con el arresto de Gross en diciembre de 2009.

"Estoy aquí para visitar a la gente cubana, a la gente del gobierno y a los ciudadanos privados. Es un gran placer para nosotros volver a La Habana, espero que podamos contribuir a mejorar las relaciones entre los dos países", agregó Carter.

El viaje de Carter creó expectativas sobre una gestión en favor del contratista, condenado el pasado 12 de marzo, acusado por Cuba de dar equipo de comunicación satelital a opositores y desarrollar una red informática clandestina para destruir la revolución.

Washington y la familia de Gross pidieron a Carter interceder ante Raúl Castro para lograr una "liberación humanitaria" del contratista de 61 años, con el precedente de su misión en 2010 en Corea del Norte, donde logró la excarcelación de un estadounidense detenido.

Estados Unidos reconoce a Gross como empleado de una empresa subcontratada por la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID) del Departamento de Estado, pero afirma que sólo entregaba celulares y equipos a grupos judíos para que se comunicaran con el exterior.

Carter, de 86 años, se reunió el lunes con el cardenal Jaime Ortega y con líderes de la comunidad judía, quienes dijeron no haber tratado el caso de Gross.

LA HABANA, 29 MAR (EFE).- El expresidente de Estados Unidos Jimmy Carter afirmó hoy que espera poder contribuir a mejorar las relaciones entre su país y Cuba con su visita a la isla, donde este martes se reunirá con el mandatario Raúl Castro.

En unas breves declaraciones a periodistas, Carter se refirió también al contratista estadounidense Alan Gross, condenado en la isla a 15 años de cárcel por actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado, y aclaró que él no está en Cuba para sacarlo del país, aunque ha hablado de su situación con encargados del caso.

El expresidente de EE.UU. indicó que se encuentra en la isla para visitar a los cubanos, a las autoridades del país y a "ciudadanos privados", al tiempo que manifestó que es un "gran placer" haber vuelto a La Habana tras el primer viaje que cursó en el año 2002.

Jimmy Carter hizo estas declaraciones en su segundo día de estancia en la isla, tras visitar hoy el Convento de Belén en compañía de su esposa Rosalynn y la comitiva del Centro Carter que lo acompaña.

En su recorrido por el Convento, Carter fue guiado por Eusebio Leal, jefe de la Oficina del Historiador de La Habana, que se encarga de los proyectos comunitarios que tienen lugar en esa institución sociocultural.

El próximo punto de su agenda oficial para este martes será una reunión en el Palacio de la Revolución con el general Raúl Castro, a cuya invitación ha correspondido su visita privada.

Carter, de 86 años, es la figura política de mayor nivel que ha visitado Cuba desde el triunfo de la Revolución en 1959.

Según el Centro Carter, entre los objetivos del exmandatario estadounidense (1977-1981) y Premio Nobel de la Paz, en la isla está también tratar con dirigentes cubanos sobre las reformas económicas que impulsa el Gobierno y sobre el VI Congreso del Partido Comunista que se realizará en abril.

LA HABANA, 29 Mar 2011 (AFP) - El ex presidente estadounidense Jimmy Carter se reunirá el miércoles con ex presos políticos que rechazaron el exilio, la blogera Yoani Sánchez y otros dirigentes opositores, confirmaron los disidentes.

El encuentro está previsto para las 08H00 locales del miércoles (12H00 GMT) en el colonial Hotel Santa Isabel, en el casco histórico de La Habana, precisó a AFP Berta Soler, una de las líderes de las Damas de Blanco, grupo de esposas de los opositores excarcelados.

Carter, quien este martes se reunirá con el presidente Raúl Castro, citó para una hora antes a los disidentes Oswaldo Payá, Premio Sajarov 2002, y Elizardo Sánchez, presidente de la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos (CCDHRN), según dijeron.

En su primera visita a Cuba en 2002, Carter se reunió con una veintena de disidentes, entre ellos Sánchez y Payá, cuyo plan de apertura democrática, conocido como "Proyecto Varela", elogió en un discurso en la Universidad de La Habana, difundido en televisión.

"Están invitados los 12 ex presos políticos que se quedaron en Cuba y sus esposas. Estamos muy contentas. Es algo positivo. Carter sabe que existe aquí una sociedad civil", dijo Soler, cuyo grupo recibió el Premio Sajarov en 2005.

Los 12 salieron de la cárcel en un recién concluido proceso de excarcelación de 52 opositores -40 emigraron a España-, que inició en julio de 2010 y resultó de un diálogo entre Raúl Castro y el cardenal Jaime Ortega, con quien Carter se reunió el lunes.

Los 52 excarcelados forman parte del llamado Grupo de los 75 condenados en 2003, que también integran Martha Beatriz Roque, Héctor Palacios -invitados en 2002- y Oscar Espinosa -los tres liberados en años anteriores-, hasta ahora no convocados a la reunión con Carter.

Tampoco fue llamado el psicólogo Guillermo Fariñas, Premio Sajarov 2010 y quien protagonizó el año pasado una prolongada huelga de hambre en reclamo de la liberación de opositores.

Sánchez, férrea crítica del gobierno desde su blog "Generación Y" (<http://www.desdecuba.com/generaciony>) y acusada por Cuba de encabezar una "ciberguerra" de Washington, agradeció "la deferencia y el respeto" de Carter.

La Habana acusa a los opositores de "mercenarios" de Estados Unidos y de ser parte de una campaña internacional para desestabilizar a la revolución.

LA HABANA, 29 MAR (NOTIMEX).- El expresidente estadounidense Jimmy Carter se reunirá este miércoles con disidentes, ex presos opositores y blogueros críticos al gobierno de Raúl Castro, confirmaron hoy fuentes de la disidencia.

Bertha Soler, integrante del grupo Damas de Blanco, familiares de presos políticos, indicó este martes que al encuentro, en el marco de una visita privada de tres días de Carter, fueron invitados ex presos opositores y sus esposas.

El cónclave está pactado para las 08:00 hora local (12:00 GMT) en el Hotel Santa Isabel de la Habana Vieja, donde se hospeda el ex mandatario, quien la tarde del martes tiene acordada una entrevista con el presidente Castro.

Según Soler, entre esos ex presos se encuentran los 12 opositores, del grupo de 52 que quedaban del bloque original de 75, que rechazaron viajar a España tras haber sido excarcelados en los últimos meses por mediación del cardenal Jaime Ortega.

El portavoz de la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, Elizardo Sánchez, así como las blogueras Yoani Sánchez y Claudia Cadelo, dijeron haber sido invitadas a la reunión con el premio Nobel de la Paz.

'Me acaban de llamar a casa. Me encontraré con Jimmy Carter mañana temprano', dijo la conocida bloguera y crítica del gobierno a través de su cuenta de twitter.

'Varias personas de la sociedad civil -agregó- podran hablar mañana con Carter'.

'Vine a visitar a la gente cubana, la gente del gobierno y los ciudadanos particulares', dijo este día Carter, de 86 años, a periodistas tras un recorrido por el Convento de Belén, acompañado por su esposa Rosalynn.

Carter se reunió en mayo de 2002, durante su anterior visita, con el líder cubano y entonces presidente Fidel Castro, un año antes de los arrestos y condenas a penas de seis a 28 años de cárcel del llamado Grupo de los 75.

WASHINGTON, 29 MAR (EFE).- El secretario de Estado adjunto para América Latina, Arturo Valenzuela, dio hoy la bienvenida a las recientes liberaciones de presos políticos en Cuba pero consideró que "obviamente, se requiere mucho más".

En una reunión con periodistas latinoamericanos para analizar la reciente visita del presidente de EE.UU., Barack Obama, a América Latina, Valenzuela consideró que las excarcelaciones de los últimos encarcelados del "Grupo de los 75" representan un "paso positivo".

"Damos la bienvenida a la liberación de los presos, es un paso positivo pero obviamente se requiere mucho más", indicó el alto funcionario.

Obama se había referido específicamente a la situación de los derechos humanos en Cuba durante su discurso a América Latina en Santiago de Chile el pasado día 21, donde propuso una relación entre "iguales" con la región y llamó a los países a colaborar con EE.UU. en la defensa de los derechos humanos.

En su discurso en Santiago, Obama resaltó que La Habana debe tomar "medidas significativas" para respetar los derechos básicos del pueblo cubano, "no porque Estados Unidos insiste en ello, sino porque el pueblo cubano lo merece".

En este sentido, Valenzuela recordó que desde la llegada al poder de la Administración actual se han adoptado una serie de medidas para flexibilizar el envío de remesas y aumentar el número de viajes a Cuba de familiares, estudiantes y académicos.

"Los cambios van a venir desde dentro de Cuba, pero esos cambios serán más difíciles si la sociedad civil está aislada", indicó Valenzuela, que agregó que la flexibilización representa "un mecanismo para darle un cierto respiro a la sociedad civil" cubana y fortalecerla.

El Gobierno de Cuba concluyó la semana pasada el proceso de excarcelación de todos los opositores del "Grupo de los 75" iniciado en julio pasado, al liberar a los dos últimos miembros de ese colectivo y sellar su compromiso con la Iglesia católica cubana y el Gobierno de España.

La esperada liberación de José Daniel Ferrer y Félix Navarro, ambos condenados a 25 años durante la oleada represiva de la "Primavera Negra" de 2003, cerró el "goteo" de excarcelaciones abierto por el Gobierno de Raúl Castro en julio de 2010.

Las excarcelaciones de estos últimos fueron las más demoradas por el Gobierno, después de que esos opositores se negaran a aceptar la condición de trasladarse a España para salir de prisión.

MADRID, 29 MAR (PL) Españoles y cubanos demandaron en esta capital la inmediata excarcelación de cinco antiterroristas de la isla presos en Estados Unidos desde 1998 por prevenir a su país de acciones violentas.

La Embajada de Cuba en Madrid fue escenario de un emotivo tributo a Los Cinco, como son conocidos Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández, Antonio Guerrero y René González en las campañas mundiales por su liberación.

Al intervenir en el acto, el segundo jefe de la Misión diplomática antillana, Hugo Ramos, actualizó a los presentes sobre el proceso de apelación en curso, en particular los contenidos fundamentales del affidavit (declaración) de Gerardo y el memorando de Antonio.

Esos documentos demuestran la manipulación del caso contra Los Cinco y su inocencia.

El diplomático lamentó el reciente fallecimiento del abogado estadounidense Leonard Weinglass, defensor de Guerrero y asistente en la apelación del habeas corpus para Hernández, de quien exaltó su carácter altruista y desinteresado.

En su alocución, Ramos denunció la ciberguerra llevada a cabo contra Cuba, con énfasis en la inescrupulosa actividad de los blogueros mercenarios que desde dentro de la isla caribeña contribuyen a ella.

Exhortó al movimiento español de solidaridad a divulgar las revelaciones contenidas en la serie televisiva Las razones de Cuba, que pone al descubierto la estrategia de subversión del Gobierno de Estados Unidos contra la nación antillana.

A su turno, Araceli Escudero, del Comité de Madrid por la Liberación de Los Cinco, explicó las acciones que realiza esa agrupación a favor de esta causa.

Entre ellas mencionó las primeras adhesiones en España a la campaña de un millón de firmas que el movimiento solidario con Cuba en Europa prevé recolectar para reclamar al presidente Barack Obama la liberación de los antiterroristas.

Durante la velada, la trovadora y compositora argentina Paula Ferré presentó el disco Canciones confidenciales, en el que una veintena de cantautores musicalizaron 24 poemas de Antonio Guerrero.

Ferré y el trovador cubano Ismael de la Torre, de visita en Madrid, interpretaron algunas de las piezas de esta producción discográfica, en la que participan reconocidos artistas como Vicente Feliú, Teresa Parodi, Horacio Fontova e Ignacio Copani.

LA HABANA, 28 MAR (EFE).- El oficialismo cubano acusó hoy a Estados Unidos de fabricar organizaciones no gubernamentales ficticias para ayudar a la isla, cuyo verdadero objetivo es promover la "subversión" y "erosionar el orden de la sociedad civil" en el país.

La televisión estatal emitió este lunes un nuevo programa especial dentro del serial que comenzó hace semanas para denunciar los supuestos planes subversivos de EE.UU. contra Cuba, dedicado en esta ocasión a las "ayudas peligrosas" de esas ONG.

En particular, se menciona el caso de grupos como EchoCuba y la Fundación Panamericana para el desarrollo (FUPAD), y se les acusa de escudar "su esencia subversiva a través de una supuesta ayuda humanitaria".

En el caso de FUPAD, organismo adscrito a la Organización de Estados Americanos (OEA), el reportaje denuncia que es una de las principales "entidades receptoras" de fondos de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID) con el objetivo de promover "proyectos subversivos" que provoquen "un cambio de régimen" en Cuba.

Sobre USAID, se añade que financia proyectos para abastecer a la contrarrevolución interna.

"A través de la visita al país de algunos de sus representantes, y a espaldas de las autoridades cubanas, estas ONG tienen la misión de realizar evaluaciones de la situación política cubana e instruir, organizar y abastecer la contrarrevolución", indicó el programa.

De acuerdo con datos oficiales, Cuba mantiene 593 proyectos de colaboración con 143 organismos no gubernamentales.

El programa señaló que esos grupos, entre los que incluyó a UNICEF, FAO y PNUD, muestran su apoyo "bajo el principio de la no injerencia".

Al igual que ocurrió en emisiones anteriores, en este capítulo también se "destapó" a uno de los agentes infiltrados del Gobierno y vinculado con el trabajo de las ONG "ficticias" y sus representantes.

Es el caso del médico José Manuel Collera, el "agente Gerardo", quien a lo largo del reportaje narra sus vínculos con ONG "anticubanas" relacionadas con agentes de la CIA, disidentes y "veteranos funcionarios de USAID".

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Un ex funcionario de la inteligencia cubana testificó el lunes que fue arrestado y torturado en el 2005 por un investigador de su país que es ahora un testigo clave de la fiscalía en el caso por fraude migratorio contra el anticastrista Luis Posada Carriles.

Roberto Hernández Del Llano se presentó en una corte del oeste de Texas como testigo de la defensa del cubano Posada Carriles, de 83 años. El anticastrista está acusado de mentir durante audiencias en El Paso para obtener la ciudadanía estadounidense, y de no revelar a las autoridades su participación en una serie de ataques con explosivos ocurridos en Cuba en 1997.

Hernández Del Llano dijo al jurado que la KGB lo entrenó en Moscú y que trabajó como mayor en la agencia cubana de contrainteligencia, pero que renunció en 1992 tras desilusionarse por la corrupción del gobierno. Dijo que lo buscaron en el 2002 para que retomara sus actividades pero se negó.

En represalia, dijo, Roberto Hernández Caballero, un investigador del Ministerio del Interior cubano, ordenó que lo arrestaran tres años después y luego lo torturó en una prisión de La Habana. Después escapó a Estados Unidos.

Mientras estuve encarcelado fui objeto de torturas y golpeado por este hombre en persona", dijo Hernández Del Llano a los integrantes del jurado.

Hernández Caballero testificó anteriormente, tras viajar desde Cuba, en el juicio sobre la ola de ataques con explosivos en hoteles lujosos de la isla y el famoso restaurante La Bodeguita del Medio en La Habana, en los que murió un turista italiano y cerca de 12 personas resultaron heridas.

La fiscalía tendrá oportunidad de interrogar a Hernández Del Llano el martes, aunque Hernández Caballero no podrá declarar nuevamente para defenderse de las acusaciones de tortura.

Posada Carriles pasó décadas laborando para desestabilizar gobiernos comunistas en Latinoamérica, la mayoría de las veces con el apoyo de Washington. Trabajó como agente de la CIA en las décadas de 1960 y 1970.

Otro de los asuntos revisados el lunes fue la forma en la que el italiano Fabio di Celmo, de 32 años, murió en los ataques cuando unas esquirlas metálicas cortaron su garganta.

Ronald Wright, ex médico forense del condado de Miami Dade, testificó para la defensa que di Celmo murió porque las autoridades cubanas no detuvieron adecuadamente su hemorragia. Su testimonio buscaba refutar las declaraciones de la médico forense de Cuba, Ileana Vizcaino Dime, quien dijo al jurado que di Celmo murió en cuestión de un minuto por la pérdida de sangre tras la explosión.

Wright dijo que según los indicios del cuerpo de la víctima el italiano vivió al menos media hora después de que lo hirieran.

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ El juicio a un miliciano anticomunista se interrumpió nuevamente debido a un jurado enfermo.

La suspensión el martes de por lo menos un día es la segunda vez que una enfermedad en el jurado interrumpe el juicio a Luis Posada Carriles.

El acusado de 83 años encara cargos de perjurio, obstrucción y fraude inmigratorio por mentir en sus trámites de inmigración a Estados Unidos. El juicio, que comenzó el 10 de enero, está en su duodécima semana.

Posada es un ex agente de la CIA y nativo de Cuba considerado archienemigo del ex presidente cubano Fidel Castro.

Logró entrar en Estados Unidos en 2005 y la fiscalía dijo que mintió durante las audiencias de ciudadanía en El Paso acerca de cómo ingresó en el país y no admitió su supuesta participación en un ataque dinamitero en Cuba en 1997 que causó la muerte de un turista italiano.

Antes de la interrupción, un ex funcionario de inteligencia cubano denunció torturas en el juicio a Carriles. Roberto Hernández del Llano, que trabajaba para el contraespionaje cubano, desertó en 2007. Declaró ante el jurado que en 2005 fue torturado por un hombre que ahora es un testigo de cargo crucial.

Hernández del Llano debe reanudar su testimonio al reanudarse el juicio, cuando los abogados de Posada intentarán desacreditar a los testigos de la fiscalía.

Del Llano dijo que después de su renuncia fue arrestado y torturado en La Habana por Roberto Hernández Caballero, funcionario del ministerio del interior cubano.

Hernández Caballero declaró previamente sobre los ataques en Cuba.

Del Llano dijo al jurado que la KGB lo entrenó en Moscú y que revistó en la agencia cubana de contrainteligencia con el grado de mayor, pero que renunció en 1992 tras desilusionarse debido a la corrupción del gobierno. Dijo que lo buscaron en 2002 para que volviera a sus actividades, pero se negó.

En represalia, dijo, Hernández Caballero ordenó que lo arrestaran tres años después y luego lo torturó en una prisión de La Habana. Después escapó a Estados Unidos.

Mientras estuve encarcelado fui objeto de torturas y golpeado por este hombre en persona", dijo Hernández del Llano a los integrantes del jurado.

Hernández Caballero declaró anteriormente, tras viajar desde Cuba, en el juicio sobre la ola de ataques con explosivos en hoteles lujosos de la isla y el famoso restaurante La Bodeguita del Medio en La Habana, en los que murió un turista italiano y cerca de 12 personas resultaron heridas.

LA HABANA, 29 MAR (XINHUA) -- Cuba mostrará las potencialidades de petróleo en su zona exclusiva en el sudeste del Golfo de México durante la IV Convención de Ciencias de la Tierra del 4 al 8 de abril próximo en La Habana, confirmaron hoy los organizadores del evento.

El tema será presentado en el III Congreso Cubano de Petróleo y Gas, uno de los encuentros incluidos en la Convención, indicó el presidente del Comité Organizador y titular de la Sociedad Cubana de Geología (SCG), Manuel Iturralde.

Iturralde apuntó que confirmaron su asistencia a la cita unos 700 especialistas, investigadores y tecnólogos de Geología, Minería, Geofísica, Metalurgia, Hidrogeología, Petróleo y otras disciplinas afines, provenientes de América Latina, Europa y Asia.

La Zona Económica Exclusiva de Cuba en el Golfo de México consta de 112.000 kilómetros cuadrados, divididos en 59 bloques, 21 de los cuales están en contrato de riesgo con Repsol (España), Hydro (Noruega), OVL (India), PDVSA (Venezuela), Petrovietnam, Petronas (Malasia) y Sonangol (Angola).

Paralelo a la Convención se realizarán los congresos de Geología, Geofísica, Minería y de Informática para las Geociencias, además de talleres y simposios acerca de la sismología y los riesgos geológicos, y los yacimientos de níquel.

LA HABANA, 29 MAR (XINHUA) -- Más de 300 especialistas de 10 naciones han confirmado su asistencia al VI Congreso Internacional Rehabilitación 2011, previsto del 11 al 16 de abril en la ciudad cubana de Cienfuegos (centro-sur), anunciaron hoy organizadores.

Entre las personalidades confirmadas figura el presidente de la Sociedad Dominicana de Fisiatría, Arturo Saviñón Castillo, informó la presidenta del Capítulo de la Sociedad Cubana de Rehabilitación en Cienfuegos, Liliana Caneiro González.

Según Caneiro, el encuentro sesionará en la facultad de Ciencias Médicas de esa ciudad, donde se desarrollarán además cursos pre congreso.

El programa científico incluye temas relacionados con la rehabilitación cardiovascular en la fase de hospitalización y la atención temprana desde el inicio de la vida en el vientre hasta los seis años de edad.

También se debatirá acerca de hidroterapia, electroterapia, magnetoterapia y ultrasono terapia. Paralelamente, se realizará una feria en la que participarán varias firmas productoras de equipamientos de prótesis.

Los fisiatras son especialistas del sistema muscular y del tejido blando, quienes trazan las pautas para fijar los tratamientos y restablecer a personas en sus discapacidades.

PRAGA, 29 MAR (EFE).- La escritora checa Lenka Prochazkova, una antigua disidente anticomunista que sufrió la censura totalitaria, acaba de publicar en Praga la novela-reportaje "A Cuba con Fidel", en la que retrata al líder de la revolución cubana y cuestiona la postura crítica de su país respecto a la isla caribeña.

En una entrevista concedida a EFE en la capital checa, la autora asegura que los cubanos "reconocen que Castro construyó la soberanía y la mantuvo durante cincuenta años, y creó la nación cubana".

No obstante, desean cambios porque la situación económica realmente no es buena debido al embargo (estadounidense) y a la política de la Unión Europea (UE), asegura la autora, de 60 años.

En todo caso, no quieren "que lo hagan los americanos, y no quieren que regresen los emigrantes y la mafia", agrega Prochazkova en referencia al exilio cubano en Estados Unidos.

Los méritos de Castro "no tienen discusión", asegura la autora, a la hora de hablar abiertamente de la postura crítica de su país frente al régimen cubano.

"No se tiene en cuenta (los méritos). Se hacen bromas de la revolución y esto no lo soporto: que toquemos la historia con fines interesados de hoy", dice.

La República Checa es dentro de la Unión Europea (UE) uno de los países más críticos con el régimen de Fidel y Raúl Castro.

Su obra versa sobre un viaje que hizo a Cuba en septiembre de 2010, siguiendo los pasos de su padre, el escritor y guionista Jan Prochazka, que en la década de los años cincuenta del siglo pasado recogió material e inspiración para un guión cinematográfico.

Además de "A Cuba por Fidel", su estancia en la isla caribeña le sirvió como inspiración para "Apóstol", una obra de teatro que cuenta la reacción del líder revolucionario a la invasión soviética en la entonces Checoslovaquia.

Tras varios días de silencio, Castro aprobó la invasión soviética en una entrevista, y lo que hizo que Jan Prochazka "se viniera abajo", recuerda su hija.

"A Cuba con Fidel", escrito en checo y con 280 páginas, salió a la venta en Praga esta semana.

NUEVA YORK, 29 MAR. (NOTIMEX).- Un grupo de instituciones se unieron para celebrar la riqueza artística del país caribeño y crearon el Festival ¡Sí Cuba!, que tiene como fin mostrar la diversidad desde lo tradicional a lo moderno- de esa isla antillana.

El encuentro, que iniciará el 31 de marzo y culminará el 16 de junio próximo, tendrá una variedad de temas y presentaciones que van desde la proyección de películas galardonadas hasta conciertos de son, rumba y hip-hop, de artistas tanto consagrados como emergentes.

Durante los dos meses y medio de programación, el festival tendrá además discusiones con escritores cubanos, músicos e intelectuales y presentaciones de danza, desde la clásica a la contemporánea y exposiciones de artes visuales.

Entre algunas de las presentaciones está la de Danza Contemporánea de Cuba, que hace su anticipado debut en Estados Unidos con dos programas en los que mostrarán su inspirada fusión de estilos de danza africana y española.

Dentro de lo más esperado del grupo de baile se incluyen trabajos del coreógrafo sueco Mats Ek y de Rafael Bonachela, del Sydney Dance Company.

Los muñequitos de Matanzas, un ensamble folclórico principal de Cuba y maestros de la rumba, también realizarán una serie de presentaciones dentro del festival, así como el Ballet Folklórico Cutumba: DanceAfrica, que tiene su base en Santiago de Cuba, con maestros de los estilos afrocubanos y haitianos de la isla.

El Ballet Nacional de Cuba hace una presentación especial en Nueva York con orquesta en vivo, que incluye escenas de 'Giselle', 'La bella durmiente del bosque', 'El cascanueces', 'Coppelia', 'El lago de los cisnes', 'Don Quijote' y con coreografía de Alicia Alonso 'Sinfonía de Gottschalk'.

El Festival de Cine de La Habana en Nueva York (HFFNY, por sus siglas en inglés) presentará en Manhattan y el Bronx proyecciones de películas cubanas de reciente estreno y sesiones de preguntas y respuestas con cineastas de la isla.

Gerardo Chijona presenta una retrospectiva de su trabajo, que incluye su más reciente película, 'Boleto al paraíso' y 'Perfecto amor equivocado', de 2004.

El grupo musical más popular de Cuba, Los Van Van, es objeto del documental 'Eso que anda', realizado en 2010 por Ian Padrón.

La última realización de Jorge Perugorría y Vladimir Cruz, titulada 'Afinidades'; 'Lizanka', de Daniel Díaz, y 'Casa vieja', de Lester Hamlet, serán llevadas directamente desde Cuba.

Las organizaciones son Americas Society, Ballet Hispánico, BAM, Carnegie Hall, Cuban Artists Fund, Fundación Ludwig de Cuba, Havana Film Festival New York y Jamaica Performing Arts Center.

También The Joyce Theater, MAPP International Productions, The Performing Arts Center, Purchase College, SUNY, The Shelley Donald Rubin Foundation, Symphony Space y World Music Institute.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LONDRES, 29 MAR (EFE).- La secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton, defendió hoy la legalidad de una eventual decisión de armar a las fuerzas libias de oposición, aunque aseguró que el asunto no se trató en la conferencia internacional de Londres.

"Nuestra interpretación es que la (resolución de la ONU) 1973 enmendó o anuló la prohibición absoluta de armar a cualquier persona en Libia, de manera que pudiera haber una transferencia legal de armas si un país decidiera hacerlo", dijo Clinton.

La secretaria de Estado compareció ante la prensa y subrayó que, aunque existe la posibilidad de entregar armas a los rebeldes que combaten a las fuerzas del líder libio, el coronel Muamar el Gadafi, "no hemos tomado esa decisión en estos momentos".

"Sí discutimos la asistencia no letal para poder facilitar al Consejo Nacional Transitorio (CNT) que cubran muchas de sus necesidades financieras y cómo lo podemos hacer a través de la comunidad internacional teniendo en cuenta las sanciones", dijo.

Clinton subrayó que la situación en Libia es "volátil y dinámica" y que pese a que la comunidad internacional "ha logrado mucho en un periodo corto de tiempo", es evidente que las fuerzas de la oposición "van a necesitar fondos para seguir adelante".

"Lo que vemos en Libia es un fortalecimiento de la oposición, un esfuerzo persistente y consistente para mantener el terreno ganado y recuperar el perdido. Desgraciadamente, también vemos una presión continua de Gadafi sobre los rebeldes y sobre sus habitantes", señaló.

La secretaria de Estado se mostró "satisfecha" con los progresos logrados hoy y en los días previos a esta conferencia para forjar un gran consenso internacional, y aseguró que en el futuro la OTAN dirigirá la operación militar en Libia bajo el paraguas de la ONU.

"El Consejo del Atlántico Norte, con plena participación de los miembros de la coalición, será el único facilitador de una dirección ejecutiva para las operaciones de la OTAN, con un enfoque similar al de la ISAF en Afganistán", explicó la política estadounidense.

Sobre el futuro del líder libio, Clinton se mostró pesimista: "No estoy segura de que sepamos exactamente cuándo nos encontraremos con un cambio en la actitud de Gadafi y de su entorno, pero como ha dicho la Liga Árabe es obvio para todo el mundo que Gadafi ha perdido la legitimidad para dirigir el país".

Gadafi "tendrá que tomar una decisión y esa decisión hasta ahora, por lo que sabemos, no se ha tomado aún", agregó.

Clinton recordó que un enviado especial del secretario general de la ONU viajará próximamente a Trípoli y Bengasi y aprovechará la oportunidad para "pedir a Gadafi que aplique un alto el fuego real, que no sea violado por sus fuerzas, y que retire a sus tropas que han tomado por la fuerza distintas áreas del país".

El objetivo de esa misión, puntualizó, es también "buscar una resolución política, que podría incluir la salida (de Gadafi) del país".

"Todo esto es lo que está ahora en juego (...) Espero ver que las cosas siguen avanzando en una dirección positiva, pero de ninguna manera puedo poner un plazo, no sería prudente", afirmó.

Clinton no quiso comentar la posibilidad de que Gadafi se refugie en otro país o de que termine algún día ante la Corte Penal Internacional para responder por supuestos crímenes de guerra, algo que sí comentó el ministro británico de Exteriores, William Hague.

"Por supuesto que respaldamos la referencia a la Corte Penal Internacional", dijo Hague, quien aseguró que el Gobierno británico no está participando en la discusión sobre el eventual exilio de Gadafi, pero no excluye que "otros países lo estén haciendo".

Hague leyó la declaración final de la conferencia, en la que se subrayó que Gadafi y su régimen "han perdido por completo su legitimidad y serán considerados responsables de sus acciones".

"No hay futuro para Libia con Gadafi en el poder o intentando aferrarse al poder. Eso es algo claro para todas las naciones y organizaciones y es algo que hemos enfatizado hoy", sentenció.

LONDRES, 29 MAR (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-Moon, dijo hoy en Londres que este organismo asistirá a Libia en su proceso de transición democrática y señaló que se habían iniciado contactos diplomáticos con las partes en conflicto para poner fin a la crisis.

En una intervención previa al inicio de una cumbre multilateral para analizar el futuro del país magrebí, Ban Ki-Moon anunció que su enviado especial, el ex ministro de Asuntos Exteriores jordano Abdel Ilah Al-Khatib, se reunirá próximamente en Libia con miembros del Gobierno y del Consejo Nacional de Transición.

El objetivo, indicó, es "mantener abiertos canales directos de comunicación con todas las partes" y "ayudar a resolver el conflicto atendiendo a la voluntad del pueblo libio".

El secretario general reiteró su llamamiento a un alto el fuego y exigió que éste sea verificable y permita el acceso sin restricciones a toda la ayuda humanitaria.

Dijo que había habido "informes preocupantes" de abusos de los derechos humanos cometidos por todas las partes y recordó que unas 380.000 personas han abandonado Libia desde que comenzó el conflicto y unas 13.000 están atrapados en la frontera entre Egipto y Túnez.

El coordinador de ayuda humanitaria de la ONU, Rachid Khalikov, viajará al país para gestionar la distribución de la ayuda.

Ban expresó asimismo su apoyo a la propuesta del primer ministro David Cameron de establecer un grupo de contacto para facilitar el proceso de transición en Libia y advirtió de la necesidad de que haya coordinación, al tiempo que se ofreció para facilitarla.

"Nuestro interés a largo plazo es ayudar en la transición", dijo, para añadir que ésta "tomará su tiempo".

El mandatario aseguró que la intervención "decisiva" de la coalición internacional en el país norteafricano ha "salvado miles de vidas" y expresó su satisfacción por la participación de un amplio abanico de países.

Precisó, sin embargo, que, aunque "ha evitado una catástrofe", la operación militar no resolverá por sí sola la crisis, sino que hay que propiciar una salida política.

Hizo también un llamamiento a la comunidad internacional para que contribuya al fondo de ayuda a las personas refugiadas a raíz del conflicto, que pretende recaudar 160 millones de dólares.

Ban Ki-Moon subrayó que la prioridad de la ONU en base a la resolución 1973, con la que se autorizó la imposición de una zona de exclusión aérea sobre Libia a fin de proteger a la población civil, continúa siendo "salvar vidas de civiles y poner fin a las hostilidades".

DAMASCO, MAR 29 (REUTERS)- El presidente sirio Bashar Al Assad aceptó el martes la dimisión de su Gobierno tras casi dos semanas de disturbios a favor de la democracia, que han representado el mayor desafío a su mandato de 11 años.

Pero era improbable que la medida satisfaga las exigencias de los manifestantes ya que el Gabinete tiene poca autoridad en Siria, donde el poder se concentra en manos de Assad, su familia y el aparato de seguridad.

Decenas de miles de sirios realizaron manifestaciones a favor del Gobierno el martes, a la espera de un discurso en que se espera que Assad anuncie una decisión sobre el levantamiento de las leyes de emergencia, que han servido para aplastar durante casi 50 años a la disidencia.

Esa medida es una exigencia clave de las manifestaciones en contra del Gobierno, en las que más de 60 personas han muerto.

"El presidente Assad acepta la renuncia del Gobierno", señaló la agencia de noticias estatal SANA, añadiendo que Naji Al-Otari, primer ministro desde el 2003, seguiría siendo el líder interino hasta que se forme un nuevo Gobierno.

En un inicio, los manifestantes habían limitado sus demandas a mayores libertades. Pero, cada vez más indignados por la represión sobre ellos - especialmente en la sureña ciudad de Deera donde las protestas estallaron primero -, ahora exigen la "caída del régimen".

Los llamados se asemejan a los de otras revueltas en el mundo árabe que, desde enero, han derrocado presidentes autoritarios, veteranos en Túnez y Egipto, además de motivar a los rebeldes que luchan contra el líder libio Muammar Gaddafi.

La televisión estatal siria mostró personas en la capital siria, Damasco, además de Aleppo, Hama y Hasaka ondeando la bandera nacional, fotos de Assad y coreando "Dios, Siria, Bashar".

"Ultima Hora: La conspiración ha fracasado!", decía una pancarta, haciéndose eco de las acusaciones del Gobierno de que bandas armadas y elementos extranjeros están detrás de los disturbios. "Con nuestra sangre y nuestras almas protegemos nuestra unidad nacional", indicaba otro cartel.

Empleados y miembros de sindicatos controlados por el partido Baath de Assad, que ha estado en el poder desde el golpe de Estado de 1963, dijeron que se les ordenó asistir a los mítines, donde había una fuerte presencia de policía de seguridad.

JERUSALEN (AP) _ Israel analiza anexarse importantes bloques de asentamientos en Cisjordania si los palestinos buscan unilateralmente el reconocimiento mundial de un estado, dijo el martes un funcionario israelí, una medida que asestaría un duro golpe a toda perspectiva de paz con los palestinos.

Israel se ha abstenido de tomar esa medida durante décadas por su carácter explosivo. El hecho de que contemple hacerlo ahora refleja su preocupación con la campaña palestina por buscar el reconocimiento internacional de un estado en ausencia de un acuerdo de paz.

Los palestinos lanzaron esa campaña después que fracasaron las gestiones de paz debido a la construcción israelí en los asentamientos en Cisjordania.

El martes, el ministerio del Interior dijo que decidirá el mes próximo si dar aprobación a la construcción de 1.500 departamentos en dos enclaves judíos en Jerusalén oriental. Israel capturó Jerusalén y Cisjordania en 1967.

Israel se anexó Jerusalén oriental, donde hay lugares sagrados para judíos, musulmanes y cristianos, pero evitó anexarse Cisjordania, donde 300.000 colonos viven entre dos millones y medio de palestinos.

Aunque se descuenta que, bajo cualquier acuerdo de paz, Israel se aferrará a los principales asentamientos que construyó en los últimos 44 años, toda decisión de anexarse formalmente territorios de Cisjordania sería una medida que podría aumentar el considerable aislamiento internacional de Israel. Los palestinos reclaman toda Cisjordania y Jerusalén oriental, además de la Franja de Gaza, para un eventual futuro estado.

El funcionario del gobierno que reveló la posible anexión dijo no saber con qué seriedad las autoridades consideran la opción, pero dijo que adoptar medidas unilaterales no es una "vía de una sola mano" y agregó que también se pensaba en otras opciones.

Una sería restringir los suministros de agua más allá de las cantidades convenidas y restringir el uso palestino de puertos israelíes para transacciones comerciales, agregó.

Nimr Hamad, asistente del presidente palestino Mahmud Abbas, dijo que "estas amenazas no son nada nuevo, pero continuamos (nuestra campaña) y estamos convencidos de que nuestra posición es la correcta".

PUNTA DEL ESTE (URUGUAY), 29 MAR (EFE).- Uruguay y Venezuela firmarán mañana un acuerdo para la explotación conjunta de dos pozos de petróleo venezolanos durante la visita que el presidente Hugo Chávez realizará a Montevideo, informaron hoy a Efe fuentes oficiales.

"Ya hemos terminado el estudio de dos áreas petroleras en las cercanías del Orinoco y nos decidimos por dos campos de los denominados maduros, donde vamos a realizar una inversión próxima al millón y medio de dólares", dijo el presidente de la petrolera estatal uruguaya Ancap, Raúl Sendic.

Los campos, que actualmente producen 3.000 barriles diarios, podrán llegar a producir 10.000 barriles gracias a esa inversión, indicó Sendic en Punta del Este, donde participó en la inauguración de un congreso de la Asociación Regional de Empresas del Sector Petróleo, Gas y Biocombustibles en Latinoamérica y el Caribe (Arpel).

A partir de la firma del acuerdo, "en un plazo relativamente breve, quizás de un año, tendremos acceso a los campos a partir de la creación de una empresa mixta entre Petróleo de Venezuela (PDVSA) y Ancap", agregó Sendic.

El 40 por ciento del producto se destinará a la compañía uruguaya de combustibles, que prevé comercializarlo en la misma nación caribeña, en lugar de importarlo, y el 60 por ciento restante quedará en manos de la firma venezolana.

Con esa venta "aspiramos a tener ingresos de caja para futuras inversiones de la empresa, en especial para avanzar en otro proyecto de más largo plazo como es la inversión en el bloque 6 de la zona venezolana de Ayacucho" destacó el presidente de Ancap.

Según Sendic, en la misma zona la empresa uruguaya evalúa realizar "una inversión de unos 200 millones de dólares en un plazo de entre tres a cuatro años" para lograr una participación "de hasta un 20 por ciento" en otro proyecto con PDVSA, "mucho más grande y ambicioso".

Ese negocio puede representar entre 100.000 y 150.000 barriles diarios de crudo, de los cuales la quinta parte, lo que le corresponderá a Uruguay, "sí será para abastecer al país", agregó.

Uruguay importa la totalidad del petróleo que consume y Venezuela es en la actualidad uno de sus principales proveedores.

Actualmente, Ancap tiene una deuda de 700 millones de dólares con PDVSA y ambos países continúan "intercambiando información" sobre un posible acuerdo de pago.

"Estamos conversando con Rafael Ramírez, (el presidente de la empresa venezolana) pero difícilmente haya novedades durante la visita del presidente Chávez a Montevideo", agregó Sendic.

Aunque la agenda del mandatario venezolano se mantiene en reserva, versiones de prensa apuntan a que podría llegar a la capital uruguaya hoy por la noche o el miércoles a primera hora desde Buenos Aires, donde hoy comenzó una gira sudamericana que le llevará después a Bolivia y Colombia.

Según el diario El País, Chávez almorzará mañana con el presidente José Mujica y por la tarde se reunirá con organizaciones sociales, entre ellas el PIT-CNT, que es la principal sindical obrera del país.

LA PAZ, 29 MAR (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llegará a última hora del miércoles a la ciudad boliviana de Cochabamba para entrevistarse el jueves con su colega, aliado y amigo Evo Morales y repasar la cooperación bilateral, informaron hoy fuentes oficiales.

Tras Argentina y Uruguay, Bolivia será la tercera escala de 24 horas de una gira suramericana que comenzó el lunes el mandatario venezolano, quien desde este país andino seguirá viaje hacia Colombia el jueves por la noche.

El ministro boliviano de Comunicación, Iván Canelas, indicó a los periodistas que Chávez y Morales hablarán de "la permanente cooperación" de ambos gobiernos, promotores de la Alianza Bolivariana (ALBA) junto con Cuba, Nicaragua, Ecuador y tres pequeños estados del Caribe.

El mandatario venezolano se entrevistará con Morales en un hotel de Tiquipaya, pueblo aledaño a Cochabamba, capital del departamento homónimo del centro de Bolivia a la que pertenece la región cocalera del Chapare, bastión sindical y político del presidente boliviano.

Chávez ya estuvo en Tiquipaya en abril del 2010 para clausurar con Morales un foro sobre cambio climático al que asistieron grupos sindicales, políticos e indígenas afines a ambos.

Las conclusiones de ese foro fueron rechazadas por la comunidad internacional en la cumbre celebrada en diciembre pasado en Cancún (México).

Canelas ha descartado que los mandatarios analicen en esta oportunidad el endeudamiento de Bolivia con Venezuela, que se multiplicó por diez entre 2006, cuando Morales asumió por primera vez la Presidencia, y fines de 2010, al pasar de 30 a 301 millones de dólares.

"No hay nada de eso. Solamente es una actitud de la oposición, que siempre intenta dañar y afectar la imagen de ambos gobiernos", dijo el ministro.

La deuda de Bolivia con Venezuela ha crecido, sobre todo, por la importación de combustibles líquidos, según datos oficiales y de organizaciones privadas.

La gira de Chávez se produce poco después de otra que hizo por Latinoamérica del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, algo que el mandatario venezolano ya hizo tras otro viaje por la región del anterior gobernante estadounidense, George Bush, han destacado varios medios en Caracas y La Paz.

Según Telesur, cadena de la que son socios los gobiernos de Venezuela y Bolivia, Chávez lleva a la región en esta gira un discurso de "paz, unión, revolución y socialismo", en contraposición a la "visita de talante imperialista" de Obama.

LA PAZ, 29 Mar 2011 (AFP) - El presidente Evo Morales afirmó el martes que el diálogo que Bolivia sostiene con Chile desde 2006, sobre una agenda de 13 puntos, demuestra que el tema marítimo es un asunto pendiente entre los dos países, asegurando que el Tratado de Límites de 1904 no es palabra cerrada.

A "quienes dicen que no hay temas pendientes, entonces ¿por qué la agenda de los 13 puntos?", que incluye la centenaria reivindicación boliviana de acceso soberano al mar, preguntó Morales en una conferencia de prensa.

Las aseveraciones del presidente boliviano surgieron como una respuesta directa a su homólogo chileno, Sebastián Piñera, quien señaló hace una semana que Santiago no tiene asuntos pendientes con La Paz.

Piñera expresó esa opinión el mismo día en que Morales anunció que Bolivia recurrirá a un organismo internacional (probablemente el Tribunal Internacional de La Haya) para que el país recupere

su cualidad marítima, tras cinco años de infructuoso diálogo sobre el tema con Chile.

El fin de semana, el canciller chileno, Alfredo Moreno, calificó de "inaceptable" el hecho de que Bolivia no respete el Tratado de 1904, el cual definió los límites fronterizos y la pérdida de su litoral marítimo, tras la guerra de 1879.

"Algunos se basan en los Tratados de 1904, si esa es la última palabra, entonces ¿para qué el 'Abrazo de Charaña'?, ¿tantas reuniones?, ¿por qué las resoluciones de organismos internacionales?", interrogó el presidente boliviano.

En 1975, en el poblado boliviano de Charaña, fronterizo con Chile, se encontraron los entonces presidentes de facto Hugo Banzer y Augusto Pinochet, para discutir una salida boliviana soberana al Pacífico, a cambio de un canje territorial. El diálogo fracasó, sin embargo.

Basándose en estos hechos, La Paz dijo que preparará todos los argumentos históricos y legales para que Chile atienda su reclamo.

Bolivia demanda desde hace más de 100 años una salida al mar, tras perder 400 km de costa en la llamada Guerra del Pacífico.

WASHINGTON, 29 MAR (EFE).- Un grupo de ONGs denunció hoy ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) el aumento de las agresiones a los defensores de derechos en Guatemala, que ascendieron a 305 en 2010.

La situación de los defensores de derechos humanos en Guatemala se ha agravado en los dos primeros meses de 2011, periodo en el que se han triplicado las agresiones y se han contabilizado diez asesinatos.

Así lo explicó Marcela Martino, abogada del Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (Cejil) durante la última jornada de audiencias públicas de la CIDH en el marco del periodo 141 de sesiones, que comenzó el 21 de marzo y que se prolongará hasta el próximo 1 de abril.

Según las asociaciones, la violencia contra los defensores la ejerce el crimen organizado, pero también el propio Estado guatemalteco, sobre todo cuando se denuncian casos de corrupción que afectan a sus funcionarios.

"El Gobierno alienta la percepción de que las personas que luchan por los derechos son desestabilizadores, terroristas, y defensores de los delincuentes", esgrimió Martino.

En este sentido, la delegación del Estado de Guatemala en la audiencia llamó a diferenciar entre los defensores que realizan su labor pacíficamente y las personas que "incitan a la violencia y alteran el orden público".

"El Gobierno tiene mecanismos de protección para los defensores, pero estos no son aplicables a las personas que alteran la paz del país, porque tenemos la obligación de velar por el resto de ciudadanos", dijo Hugo Martínez, de la Comisión Presidencial de Derechos Humanos de Guatemala.

Los defensores más afectados por las agresiones son los que trabajan en favor del derecho al desarrollo y a la verdad, seguidos por sindicalistas y los que ayudan a campesinos e indígenas.

En el turno de preguntas de la CIDH, el comisionado Paulo Sérgio Pinheiro interrogó a la delegación del Gobierno de Guatemala sobre el uso de las Fuerzas Armadas en casos sencillos de desalojo, y mostró su preocupación por esta práctica.

Martínez alegó, en nombre del Ejecutivo, que la Constitución guatemalteca contempla que el Estado puede recurrir al Ejército tanto para la seguridad interna como la externa.

Asimismo, Martínez se esforzó en subrayar que el Gobierno está protegiendo actualmente a 261 defensores y 15 ONG, algo que las asociaciones que actuaron como peticionarias en la audiencia admitieron, pero tacharon de "insuficiente e ineficaz".

MOSCÚ, 29 MAR (EFE).- El presidente de Kazajistán, Nursultán Nazarbáyev, prometió continuar con la reforma del sistema político del país en caso de ganar los comicios presidenciales anticipados que se celebran el próximo domingo, según su programa electoral, publicado hoy en el diario oficial "Kazajstánskaya Pravda".

"Llevaremos a cabo según lo planeado la modernización de nuestro sistema político. Seguiremos con la reforma de todos sus elementos principales: aumentaremos el papel del Parlamento, de los partidos políticos y de los órganos de poder locales, fortaleceremos la independencia del sistema judicial", anunció.

Según el jefe del Estado, las reformas políticas constituyen "un elemento integrante" de la "tarea estratégica a medio plazo: aumentar la capacidad competitiva de Kazajistán".

Asimismo aseguró que continuará con la creación de un aparato del Estado "altamente profesional y compacto", basado en los principios de la gestión corporativa, la eficiencia, la transparencia y la obligación de rendir cuentas ante la sociedad", un nuevo modelo de servicio estatal que deberá estar funcionando en 2015.

El presidente declaró asimismo su intención de "fortalecer el sistema de protección del orden jurídico y profundizar consecuentemente en la reforma iniciada", para que no sea "sólo una estadística abstracta", sino que se traduzca en "el aumento de la confianza por parte de los ciudadanos y el empresariado".

En materia de política exterior, el jefe del Estado señaló que "Kazajistán continuará desarrollándose como país abierto al diálogo y a la cooperación mutuamente beneficiosa con la comunidad internacional".

"La prioridad de la política exterior de Kazajistán será la profundización de la cooperación con Rusia, China, Estados Unidos, la Unión Europea y los Estados de Asia Central y el mundo islámico", indicó.

El presidente Kazajistán, país con más de 16,4 millones de habitantes, anunció durante una intervención en el XIII Congreso del partido oficialista Nur Otán que se presentaría a la reelección en los comicios presidenciales anticipados.

Nazarbáyev, de 70 años, quien gobierna esa antigua república soviética en Asia Central desde antes de la desintegración de la URSS (1991), rechazó recientemente una propuesta para prorrogar su mandato hasta 2020 mediante un referendo.

En lugar de ello, el presidente kazajo promovió una reforma constitucional para convocar elecciones presidenciales anticipadas.

En tanto, la Comisión Electoral Central (CEC) concluyó la acreditación de observadores internacionales para los comicios del próximo día 3.

Del total de 1.059 observadores acreditados, 357 forman parte de la misión de la Oficina para Instituciones Democráticas y Derechos Humanos (ODIHR) de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE).

La misión de la postsoviética Comunidad de Estados Independientes cuenta con 426 observadores y la de la Organización de Shangái (OCS) con 13, otros 163 acudirán a los comicios en representación de una veintena de Estados y un centenar por diversas organizaciones internacionales.

TOKIO (AP) _ El primer ministro japonés insistió el martes que el país está en "alerta máxima" para controlar una dañada central nuclear, luego que se filtrara plutonio de alto nivel tóxico hacia el suelo exterior, una propagación radiactiva que generó temores sobre la capacidad de los expertos para estabilizar la crisis atómica.

El primer ministro Naoto Kan dijo en el parlamento que Japón se enfrentaba al problema más grave desde la Segunda Guerra Mundial.

"Este sismo, maremoto y accidente nuclear constituyen la crisis más grave" en varias décadas, dijo enfático Kan, pálido pero resuelto, quien vestía un saco azul de trabajo cuyo uso se ha generalizado entre los funcionarios desde la catástrofe del 11 de marzo. dijo que la evolución de la crisis seguía siendo imprevisible, pero agregó: "A partir de ahora, continuaremos manejándola en un estado de alerta máxima".

El terremoto de 9 grados de magnitud en la costa del Japón el 11 de marzo provocó un maremoto que devastó en minutos las ciudades del litoral nororiental de Japón, arrasando pueblos y derribando el sistema eléctrico y sistemas de emergencia en la planta de energía nuclear de Fukushima Dai-ichi, situada a orillas del mar.

La policía dijo que se han recuperado 11.000 cadáveres, pero aún se prevé que la cifra total ascenderá a los 18.000. Cientos de miles quedaron desamparados, sin viviendas y sin trabajo. Los daños ascienden a los 310.000 millones de dólares, siendo el desastre natural más costoso de la historia, informó el gobierno.

En medio de la tragedia humana, el drama de la planta nuclear ha acaparado la atención mundial, mientras los trabajadores combaten incendios, explosiones, el temor de filtración radiactiva y una serie de desaciertos en el esfuerzo frenético de impedir una total fusión atómica.

La filtración radiactiva ha llegado hasta los cultivos, la leche sin homogeneizar y el sistema de agua potable incluso de la capital, Tokio.

A los habitantes dentro de un radio de 20 kilómetros (12 millas) de la planta nuclear de Fukushima se les ordenó evacuar el área y algunas naciones han prohibido las importaciones de productos alimenticios de la región de Fukushima.

El contaminante revelado más recientemente es el plutonio de alto nivel tóxico que se está filtrando desde la planta nuclear del noreste del Japón hacia el suelo exterior, informaron funcionarios de la empresa de electricidad de Tokio, que opera la planta atómica Fukushima Dai-ichi.

TOKIO, MAR 29 (REUTERS) - El hallazgo de plutonio en el suelo en la dañada central nuclear de Fukushima elevó la alarma el martes en torno a la batalla que libra Japón por contener la crisis atómica, mientras aumenta la presión sobre el Gobierno para que extienda la zona de evacuación en torno a la planta.

Algunos legisladores de oposición criticaron al primer ministro japonés, Naoto Kan, en el Parlamento por no ampliar la zona de evacuación.

Kan dijo que está buscando consejo sobre extender la zona, lo que obligaría al traslado de otras 130.000 personas sumado a las 70.000 ya desplazadas.

El drama en la planta de seis reactores ha agravado la agonía de Japón tras un terremoto y posterior tsunami el 11 de marzo que dejó más de 28.000 personas muertas o desaparecidas en el devastado noreste.

En un gesto de apoyo, Francia envió dos expertos nucleares a Japón para ayudar a contener el accidente y el presidente francés, Nicolas Sarkozy, visitará el país el jueves para reunirse con Kan.

Francia es el país más dependiente de energía nuclear en el mundo y produce el 75 por ciento de su demanda energética en 58 reactores nucleares, además de vender reactores de la estatal Areva a otros países. Sarkozy será el primer líder extranjero que visitará Japón tras el terremoto.

El operador de la planta, Tokyo Electric Power (TEPCO) 9501.T, dijo que se encontró plutonio en niveles de bajo riesgo en cinco puntos del complejo, lo que minó las esperanzas en que las autoridades tuvieran la situación bajo control.

Un subproducto de reacciones atómicas que puede ser usado en bombas nucleares, el plutonio es altamente carcinógeno y una de las sustancias más peligrosas del planeta, indicaron expertos.

Ellos creen que parte del plutonio podría haber procedido de barras de combustible usadas en Fukushima, o de los daños en el reactor número 3, el único que utiliza plutonio en su mezcla de combustible.

La Agencia de Seguridad Industrial y Nuclear de Japón dijo que aunque los niveles de plutonio no son dañinos para la salud humana, el descubrimiento podría indicar una ruptura en el mecanismo de contención del reactor.

"El plutonio es una sustancia que es emitida cuando la temperatura es alta, es pesada y no se filtra fácilmente", dijo el subdirector de la agencia, Hidehiko Nishiyama, en una rueda de prensa.

"Así que si el plutonio emergió desde el reactor, eso nos dice algo sobre el daño al combustible. Y si éste se filtró de su sistema original de contención, esto enfatiza la gravedad y seriedad de este accidente", agregó.

Sakae Muto, un vicepresidente de TEPCO, dijo que las lecturas de plutonio 238, 239 y 240 son similares a las encontradas en el pasado en otras zonas de Japón por partículas liberadas en la atmósfera después de pruebas nucleares en el extranjero.

"Pido disculpas por preocupar a la gente", dijo Muto.

FUSION PARCIAL

Los trabajadores en Fukushima podrían tener que luchar por semanas o meses por restablecer los sistemas de refrigeración, vitales para controlar los reactores y evitar un desastre.

El lunes se encontró agua altamente contaminada en los túneles de concreto que se extienden más allá de un reactor, mientras que el fin de semana la radiación saltó a 100.000 veces por encima de lo normal en el agua dentro de otro reactor.

Esto plantea un importante dilema para TEPCO, que quiere mojar los reactores para enfriarlos, pero no que la radiación se extienda aún más, dijo el martes el secretario jefe del gabinete de Japón, Yukio Edano.

La agencia de seguridad nuclear japonesa dijo que las varillas de combustible en los reactores 1, 2 y 3 de la planta resultaron dañadas y que había una alta posibilidad de alguna filtración desde sus vasijas contenedoras.

La crisis, el peor accidente nuclear desde el que afectó a Chernóbil en 1986, ha contaminado verduras y leche en el área, así como el mar en las cercanías. Expertos estadounidenses dijeron que las aguas subterráneas, embalses y el mar enfrentan una "contaminación significativa".

Un funcionario de Tokyo Electric dijo en una conferencia de prensa que no podía descartar la posibilidad de que el agua radiactiva siguiera ingresando al mar, aunque no había un flujo continuo.

TEPCO, ha pedido ayuda externa de firmas francesas como Electricité de France SA EDF.PA y Areva SA CEPFi.PA.

La ministra de Ecología francesa, Nathalie Kosciusko-Morizet, dijo el jueves que se enviaron expertos de Areva y el organismo de investigación nuclear CEA a Japón "a compartir nuestra experiencia en bombeo y tratamiento de agua radiactiva".

Además de buscar ayuda de Francia, Japón también consulta a Estados Unidos.

El Gobierno ha rechazado esbozar cualquier plan específico para su política energética nuclear, pero indicó que la energía renovable tendría un importante rol en el futuro.

Expertos han dicho que la falta de información y algunos datos inconsistentes hacen difícil entender qué está ocurriendo en Fukushima, que parece haber pasado de una fase de fusión del núcleo a una en la cual el manejo de radiactividad liberada es central.

Otro tema apremiante es el bienestar de gente que vive cerca de la planta. Más de 70.000 personas han sido evacuadas desde el área de 20 kilómetros en torno a la instalación.

Pero el parlamentario opositor Yosuke Isozaki apuntó contra Kan por no ordenar también la evacuación de quienes viven entre 20 y 30 kilómetros más allá de la planta nuclear, preguntando "¿Hay algo tan irresponsable como esto?".

Las autoridades han instado -pero no ordenado- a las 130.000 personas dentro de la zona que hagan abandono de ella.

El grupo medioambiental Greenpeace instó a que se extienda la zona de evacuación de 20 kilómetros, mientras que Estados Unidos recomendó a sus ciudadanos que viven en un radio de 80 kilómetros en torno a la planta que se vayan o se refugien en sus hogares.

Kan, que lidera a Japón en su peor crisis desde la Segunda Guerra Mundial, ya era profundamente impopular y estaba bajo presión para que renunciara antes de los eventos del 11 de marzo.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
